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连云港市企业家协会和企业联合会

召开第 16 次会长例会

2023 年 11 月 3 日下午，连云港市企业家协会、企业联合会

（简称“两会”）第八届第 16 次会长例会在江苏天明机械集团

有限公司顺利召开，“两会”会长、副会长单位及特邀代表等

50 余人参加了会议。市工信局局长席世战、副局长孙和卫等领

导应邀到会。会议由市企业家协会会长俞向阳主持。

会议开始之前，与会人员参观了市企业家协会副会长单位--

江苏天明机械集团有限公司的制造车间，听取卢明立董事长介绍

企业从无到有，从小到大，由弱变强的发展历程，深入了解企业

经过 23 年创新创业努力，攻克了多项长期被国外“卡脖子”的
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高端装备关键核心技术，已成长为中国制造业单项冠军示范企业、

连云港市重点产业链链主企业。参观过程中，大家对天明机械多

年来不懈努力取得的发展成就表示由衷的称赞。
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参观结束后，俞向阳会长宣布会议开始。卢明立董事长首先

致辞，他对 16 次会长例会安排在天明公司召开表示衷心的感谢，

对各位领导和企业家们莅临指导表示热烈欢迎。

接下来，市企业联合会会长顾永庚代表“两会”向与会各位

领导和企业家们汇报了协会今年以来的主要工作情况和下一步

工作打算，他从 7 个方面进行了介绍：

一是积极筹办 2024 年企业家新春座谈会。以连云港市委市

政府名义主办、市企业家协会和企业联合会承办的“企业家新春

座谈会”，至今己成功举办了 14 届。企业家们翘首以盼的 2024
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年的新春座谈会己列入年度计划，目前我们正在积极筹备中。

二是定期召开会长例会。今年三月我们“两会”召开了第

15 次会长例会，并邀请市政府分管市长和工信局领导出席会议。

通过召开例会，较好的搭建了企业与政府领导之间、企业与企业

之间相互交流、形成合力、共促发展的互动平台，也有力促进协

会的各项工作。

三是加强宣传工作。为了宣传企业发展亮点和成果，弘扬企

业家创新创业精神，我们创办了《连云港企业简报》，己编印发

行了 10 期简报。开通了微信公众号，宣传我市企业发展动态、

企业创新创业成果，介绍“两会”工作情况。为坚定企业家发展

信心，今年初编发了《2022 连云港企业踔厉奋进》画册。近五

年来，我们共编印了 5 期《连云港企业家风采》画册，展示企业

和企业家的风采风貌，受到了市领导和企业家们的一致好评。

四是积极参加省“两会”组织的四项活动：1、参加现代化

企业管理创新成果评审活动，2、推荐我市企业参选“江苏省优

秀企业家”表彰活动，3、“江苏百强企业”申报排序活动，4、

企业文化优秀成果评选发布活动。今年 8月，我们向省会推荐市

城建控股集团董事长刘永能、金桥丰益氯碱公司总经理朱天松、

江苏嘉明碳素新材料公司薛喜利董事长申报“江苏省优秀企业

家”，现己通过评审。十几年来，我市坚持不懈进行推荐申报，

共有 22 家企业参加申报评选活动，有 26 位企业家获此殊荣。

五是积极组织和参加相关培训工作。今年 5 月 18 至 20 日在
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东海青松岭大酒店，我们“两会”和建材行业协会成功举办全市

骨干企业办公室主任提升管理能力培训班暨经济形势报告会。来

自全市重点和骨干企业的 80 多名优秀办公室主任以及中高级管

理人员，参加了这次培训活动。今年 7 月，我们积极参加省协会

组织的杭州游学活动，汲取了许多企业先进的管理经验。

六是积极推动企业间相互交流和协作发展。诸如：为港口集

团、工投集团、农发集团等大企业引荐第三方保险经纪服务，为

南京农旺达生物科技公司与连云港市农业科学院牵线搭桥为农

业科技创新进行验证，为会员企业代言和协调政企关系，向市应

急管理局呈报《关于建立连云港市安全生产责任保险运营中心的

实施建议》。

七是下一步工作打算。“两会”将根据市委、市政府的工作

部署和上级部门的要求，深入调查研究，切实改进与政府相关部

门的沟通方式，积极做好服务政府和企业发展的重点工作。珍惜

连云港作为江苏省的第一大港、“一带一路”和亚欧大陆桥的交

汇点、国家东中西合作示范区徐圩先导区、亚洲炼化一体化的七

大基地之一等区位优势，主动作为，鼓励引导企业家们坚定信心、

励精图治、砥砺前行。继续关注企业家们的心声和当地社会的需

求，采取请进来与走出去方式进行工作交流，充分发挥协会在社

会经济中的“催化剂” 作用，提高为政企服务的双向协调能力，

努力为全市社会经济发展作出新的更大的贡献！



6

随后，顾会长传达了江苏省企业家协会、企业联合会今年 9

月底在连云港召开的省市两级会长秘书长联席会议精神。会上，

省企业联合会李琨会长按照习近平总书记视察江苏时提出的“四

个走在前”、“四个新”的总要求，围绕更好地发挥企联组织的

职能作用，省市协会密切配合，扎扎实实推动企联之间、会员企

业之间、中央企业与省市属企业之间、国有企业与民营企业之间

的交流合作。并且要求大家站在经济和社会发展全局的高度，有

效整合资源，为企业排忧解难，为推动全省高质量发展贡献企联

组织的方案和智慧。
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会议进入到座谈交流阶段，港口集团王国超总裁、盛虹石化

集团夏志武副书记、工业投资集团张六林总经理分别介绍了各自

企业目前的生产经营情况，并对今后的企业发展充满了信心。
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会上，席世战局长代表张家炯副市长和工信部门对“两会”

的工作给予了高度评价和充分肯定，并通报了今年以来全市经济

发展成就：全市工业经济发展捷报频传、持续向好，1-9 月实现

规上工业总产值同比增长 24.9%；规上工业增加值同比增长

30.1%；工业用电同比增长 45.8%；工业应税销售收入同比增长

24.7%；规上工业企业利润同比增长 26.9%；五项工业核心指标

增幅在全省各地级市中遥遥领先。今年 7月，习近平总书记视察

江苏时强调，要把坚守实体经济、构建现代化产业体系作为强省
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之要，加快打造具有国际竞争力的战略性新兴产业集群。10 月，

省委省政府召开新型工业化推进会议，省委信书记指出，要梯度

培育链主企业、专精特新企业、中小微企业“三类主体”，以大

中小企业融通发展、协同发展，支撑产业链供应链价值链整体提

升。当前，全市上下正处于认真贯彻落实中央、省市委决策部署

的关键时期，也是大干快干、圆满完成全年各项目标任务的冲刺

阶段。希望市企业家协会、企业联合会在市委市政府的正确领导

下，继续发挥桥梁纽带作用，与市工信局同频共振、同向发力，

共同推动港城工业经济实现高质量发展。

席局长还对“两会”工作提出三点建议：第一、希望向广大

企业宣贯纾困解难的好政策。充分发挥密切联系企业的先天优势，

将各级惠企政策用企业听得懂、看得到、用得上的方式，不断扩

大政策的知晓度和惠及面，让更多企业及时感受到党和政府的关

注关爱，积极协助推动各项政策措施在企业落地见效。第二、希

望向党委政府提出助力发展的好建议。要充分发挥协会沟通桥梁

作用，高度关注企业家们的发展心声和现实需求，及时向市委、

市政府提出合理化的意见建议。第三、希望向社会各界传播港城

发展的好声音。希望“两会”继续通过公众号、简报、画册等各

种渠道，宣传全市企业和企业家的风采风貌，提升港城企业对外

的知名度。要发扬这一良好传统，积极组织企业参加江苏百强等

评选活动，将一家家企业的发展成效打造成一张张靓丽的城市名

片。
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最后，俞向阳会长对会议进行了总结。他对与会的各位领导

和企业家积极支持“两会”工作、天明集团为本次会议进行的精

心准备表示衷心的感谢，并对与会企业家们在推进企业发展方面

提出两点建议：
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一是请大家在宏观上注重经济政策的研究，微观操作上又要

灵活运用。在研究外部经济和大环境对企业发展的影响时，要兼

顾并处理好远虑和近忧的重要关系。在研究外部世界时做到客观

不盲从，辩证的分析和看待问题，把企业微观行为放到宏观经济

当中去考虑、研究和实施。实践证明，真正的企业家在企业发展

方面既是运筹帷幄的战略家和谋略家，又是意志坚定和敢闯敢干

的实干家。

二是要坚守发展定力，顺势厚积薄发。如果一个企业不去研

究市场，不去创新创造，那就固步自封而不能进步。不进则退，

企业很难长久生存下去。在面对困难时努力去发展自己，去积累

发展实力，机会都是留给有准备的人，战胜困难和取得最后的胜

利就在于持之以恒的坚持之中。卢明立董事长二十多年对天明机

械持之以恒的成功事例，充分说明了坚持的重要性。


